

**EKONOMI POLITIK HIJAU: PARADOKS EFISIENSI
LINGKUNGAN DALAM MEWUJUDKAN SUSTAINABILITAS
PROGRAM SUROBOYO BUS**

SKRIPSI



Disusun oleh

CHARISMA OMEGA NAFU

NIM: 071711333075

**PROGRAM STUDI ILMU POLITIK
DEPARTEMEN ILMU POLITIK
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS AIRLANGGA**

Semester Ganjil 2020/2021

HALAMAN PERNYATAAN TIDAK MELAKUKAN PLAGIAT

Bagian atau keseluruhan isi Skripsi ini tidak pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademis pada bidang studi dan/atau universitas lain dan tidak pernah dipublikasikan/ditulis oleh individu selain penyusun kecuali bila dituliskan dengan format kutipan (langsung ataupun tidak langsung) dalam isi Skripsi.

Apabila ditemukan bukti bahwa pernyataan saya tidak benar, maka saya bersedia menerima sanksi sesuai ketentuan yang berlaku di Universitas Airlangga.

Kupang, 14 Januari 2021



(Charisma Omega Nafu)



KEMENTERIAN RISET, TEKNOLOGI, DAN PENDIDIKAN TINGGI
UNIVERSITAS AIRLANGGA
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
PUSAT PENGEMBANGAN PUBLIKASI ILMIAH
Kampus B, Dharmawangsa Dalam Surabaya (60286) Telp. (031) 5034015, 5011744 Fax. (031) 5012442
Website : <http://www.fisip.unair.ac.id> – Email : fisip4@ppjpi.unair.ac.id

SURAT KETERANGAN TES KESAMAAN (SIMILARITY)

Nomor : 1600/011/14.01.2021



Kami telah melakukan tes kesamaan (similarity) terhadap Skripsi/Tesis/Disertasi/Artikel atas nama pengarang dibawah ini:

Nama : Charisma Omega Nafu
NIM : 071711333075

Dengan ini menerangkan bahwa Skripsi/Tesis/Disertasi/Artikel:

Judul : Ekonomi Politik Hijau: Paradoks Efisiensi Lingkungan dalam Mewujudkan Sustainability Suroboyo Bus
Paper/Class ID : 1487326062 /24036375
Hal/Kata : 108 hlm. / 27843 kata
Tanggal : 14 Januari 2021
Petugas Uji : Arya Wijaya Pramodha Wardhana

Hasil menunjukkan SIMILARITY INDEX sebesar 6% (**LULUS UJI**)

Surat keterangan ini kami lampirkan hasil tes sebagai bukti telah dilakukan tes kesamaan (similarity) menggunakan Program Turnitin.

Demikian surat pernyataan ini kami buat untuk dipergunakan sebagaimana mestinya.

Surabaya, 14 Januari 2021

Ketua P3I FISIP UNAIR

Imam Yuadi, S.Sos., M.MT., Ph.D

NIP. 197505042003121001

**EKONOMI POLITIK HIJAU: PARADOKS LINGKUNGAN
DALAM MEWUJUDKAN SUSTAINABILITAS PROGRAM
SUROBOYO BUS**

SKRIPSI

Dimaksudkan sebagai salah satu syarat untuk menyelesaikan studi S1 Ilmu Politik pada
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Airlangga

Disusun oleh

CHARISMA OMEGA NAFU

NIM: 071711333075

**PROGRAM STUDI ILMU POLITIK
DEPARTEMEN ILMU POLITIK
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS AIRLANGGA**

Semester Gasal 2020/2021

HALAMAN PERSEMBAHAN

Segala pujian dan syukur, saya panjatkan kepada Tuhan Yesus Kristus karena atas rahmat, hikmat, dan pertolongan-Nya sajalah, saya dapat menyelesaikan penulisan Skripsi untuk meraih gelar Sarjana Ilmu Politik dari Universitas Airlangga dengan baik. Pimpinan dan penyertaan-Nya nyata menolong saya di dalam segala kelemahan dan keterbatasan saya. Selanjutnya, saya ingin menyampaikan terima kasih kepada beberapa pihak yang telah terlibat secara langsung maupun tidak langsung dalam penulisan skripsi ini—khususnya pihak-pihak yang membersamai perjalanan saya sebagai seorang Mahasiswa dan perantau di Universitas Airlangga, Surabaya.

1. Terima kasih kepada kedua orang tua saya, Bapak Jhon A. Nafu dan Ibu Rahel Yanti Nafu-Gomang yang telah melahirkan dan membesarkan saya hingga dapat menempuh studi di Universitas Airlangga. Tak lupa saya sampaikan terima kasih juga kepada Oma Adriana Nafu yang telah mendukung dan membantu saya dengan penuh cinta kasih. Terima kasih sebesar-sebesarnya bagi mereka, karena jasa mereka yang sangat luar biasa dalam mendampingi, memelihara, dan mendidik saya bukan hanya secara materiil, namun juga moriil dengan baik.
2. Terima kasih kepada adik saya, Keni yang telah membantu saya dalam banyak hal selama menyelesaikan skripsi di masa pandemi ini. Terimakasih sudah membantu dalam mobilisasi dan lain sebagainya.
3. Terima kasih kepada seluruh keluarga besar saya yang telah mendukung dan memberikan semangat bagi saya untuk menyelesaikan studi di Universitas Airlangga.
4. Terimakasih kepada jemaat GBI Shekinah Glory, Namosain dan GBT Immanuel Surabaya yang telah mendukung dan mendoakan saya selama studi saya di Universitas Airlangga.

5. Terima kasih kepada Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia dan Universitas Airlangga yang telah berkenan memberikan beasiswa Bidikmisi kepada saya selama proses perkuliahan S1 Ilmu Politik di Universitas Airlangga. Beasiswa Bidikmisi telah membantu saya untuk berkuliah hingga tuntas. Semoga ilmu ini dapat saya gunakan untuk kemajuan bangsa dan negara. Terima kasih.
6. Terima kasih kepada Bapak Drs. Haryadi, M.Si—selaku Dosen Pembimbing Skripsi saya—yang telah membimbing dan mengarahkan saya dalam menulis penelitian kualitatif dengan pendekatan analisis data sekunder. Oleh karena bimbingan Bapak, saya dapat menuntaskan skripsi ini di tengah masa pandemi Covid-19. Terima kasih sekali lagi, Bapak.
7. Terima kasih kepada seluruh Jajaran Bapak/Ibu Dosen, Pengajar, hingga Tenaga Kependidikan dalam Departemen Ilmu Politik, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik yang telah mengajarkan kepada saya Studi Ilmu Politik, mulai dari *state of the art* hingga kontekstualisasi masalah empiris yang terjadi dalam dinamika politik lokal, nasional hingga internasional. Terima kasih juga karena dorongan dan bimbingan yang diberikan, sehingga saya dapat meraih beberapa prestasi selama berkuliah di Universitas Airlangga.
8. Teruntuk kawan-kawan Ilmu Politik (Akp01 2017) terima kasih banyak karena sudah kebersamai perjalanan kuliah saya. Secara khusus, terimakasih kepada Lalu Ary dan Antonio Fernando sebagai *teammate* debat yang sudah bersedia berdiskusi untuk berpartisipasi dalam berbagai perlombaan debat hingga menjadi kawan diskusi tugas kelompok pada berbagai mata kuliah. Selanjutnya, terima kasih juga kepada Jacko dan Imam—dua teman kos—yang sering berbagi kehidupan perantauan bersama. Tak lupa juga, terima kasih kepada Marsya, Anisa, Indah, Diyanah, Danti, Vista, Monica, Arif, dan seluruh kawanku Akp01

2017 yang sudah mengisi perkuliahan dengan banyak cerita. Terimakasih banyak.

9. Terima kasih kepada Rizaldi dan Dian, dua teman dari Kupang yang sama-sama merantau ke Surabaya pada tahun 2017 untuk berkuliah di Universitas Airlangga. Terimakasih sudah menjadi teman SMA hingga saudara perantauan di kampus tercinta, Universitas Airlangga. Semoga kita bisa berkontribusi bagi pembangunan Kota Kupang dengan ilmu yang kita miliki.
10. Terima kasih kepada kakak-kakak, rekan-rekan, dan sahabat Persekutuan Doa di Kampus baik itu di PD FISIP maupun UK3 UNAIR. Terima kasih kepada Kak Yohanes dan Kak Jason sebagai kakak rohani saya untuk bantuan materiil maupun dukungan moriil hingga bimbingan rohani yang telah diberikan selama ini. Terima kasih juga kepada Calvin, Raymond, Monica, dan adik-adik rohani saya di PD FISIP yang telah menjadi rekan bagi saya untuk bertumbuh di dalam Tuhan. Tak lupa terima kasih kepada rekan-rekan UK3 dari berbagai fakultas yang telah menjadi sahabat dan saudara dalam sukacita dan ketika saya menghadapi kesukaran. Terimakasih banyak. Kiranya persekutuan kita dapat semakin erat.
11. Terima kasih kepada Airlangga Debating Society (ADS) yang telah menjadi wadah bagi saya untuk mengembangkan kemampuan debat dan wadah organisasi—hingga memenangkan beberapa perlombaan debat baik di tingkat universitas, regional, hingga nasional.

Akhir kata, saya ingin mengucapkan terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu saya selama studi saya di Surabaya. Terima kasih karena sudah membantu saya baik dalam hal dana, doa, hingga dukungan moriil. Bantuan tersebut sangat bermakna bagi saya hingga dapat menyelesaikan studi ini. Kiranya Tuhan yang senantiasa memberkati dan menyertai kehidupan kita sekalian. Immanuel.

HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING

EKONOMI POLITIK HIJAU: PARADOKS EFISIENSI LINGKUNGAN DALAM
MEWUJUDKAN SUSTAINABILITAS PROGRAM SUROBOYO BUS

Skripsi ini telah memenuhi persyaratan dan disetujui untuk diujikan.

Dosen Pembimbing



(Drs. Haryadi, M.Si.)

NIP. 195805091987011001

HALAMAN PENGESAHAN PANITIA PENGUJI

Skripsi ini telah diujikan dan disahkan dihadapan Komisi Penguji

Program Studi Ilmu Politik
Departemen Ilmu Politik
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Airlangga

Pada hari : Rabu
Tanggal : 20 Januari 2021
Pukul : 10.00 WIB

Komisi Penguji terdiri dari:

Ketua Penguji



(Ucu Martanto, S.IP., MA.)

NIP:19790327009121001

Anggota - Anggota



(Drs. Haryadi, M.Si.)

NIP:195805091987011001



(Ali Sahab, S.IP., M.Si.)

NIP:198206032009121001